
若宮校区まちづくり懇談会 開催結果報告書 

 

開催日時   平成２８年８月２日（火） １９：００～２０：３０  

場所     若宮公民館 

司会・進行  連合自治会長 加地 四郎 

参加者数   男 ３３ 人    女 １３ 人    合計 ４６ 人 

 

 

 

質疑応答（要約） 

１.市の重要事業 

質問（出席者） 

 端出場の温泉を廃止する時に市政モニターをしていました。事業費が約２億円掛かるう

ちの約７千万円が事業収入で、約１億３千万円を市の一般会計から出していると聞いてい

ました。市長の説明で、思ったより多くの利用者が出ているようですが、総事業費と市の

一般会計からの支出の見込みが分かれば教えてください。 

 

回答（市長） 

 一時、市の一般会計から約１億２千万円補てんをしていたのは事実でございます。 

 ４階全てが温泉になっていたので、今回、温泉施設を縮小しました。これにより燃料代

等が削減できました。また、これまでは委託でしていたのを指定管理者制度と利用料金制

を導入いたしまして、温泉の管理運営に必要なお金は、収入で賄ってもらう体制にいたし

ました。維持管理につきましては、今後、大規模な修繕が必要となった場合は、新居浜市



が支出することになりますが、運営費に関しましては、今のところ市費は一切入れており

ません。ただ、施設の改修には、約１０億円掛かりました。 

 温泉については、今のところ予定通りの収入が上がっておりますので、使用料収入でな

んとか維持できると思っております。 

 残りの半分に作りましたキッズパークが非常に好評で、年間 2 万５千人の来場を予定し

ていましたが、３か月足らずで２万人を超えており、大幅に収入が上がると期待しており

ます。 

 このまま続けは、収入で維持管理費を賄えるという見込みでございます。 

 

２.連合自治会共通の市政課題 

市政課題名（健康都市づくりについて） 

意見要望等なし 

 

３．過去の主要な地域課題の状況報告 

課題名（ 津波災害を想定した海岸保全整備総合ビジョンを問う ） 

（環境部長） 

 巨大津波に対するハード面の対策の状況報告をいたします。 

 東川河口部の堤防高は標高が３．３ｍで、港湾施設の堤防より高さが８０ｃｍ低くなっ

ています。現在、大規模地震で想定されている津波高が３．４ｍとなっていまして、河川

堤防が１０ｃｍ低い状況です。 

 東川は、愛媛県が管理する２級河川で、今年度も東予地方局へ問い合わせを行ったとこ

ろ「発生頻度の小さい津波に対して、堤防等のハード整備を全て対応することは困難であ

り、ハード対策に関する方針には変更ありません。」という回答でした。 

 まずは、命を守るための避難を第一優先としたソフト面での防災対策を校区の中でも進

めて頂きたいと思います。 

 

課題名（ 県道壬生川新居浜野田線の毛虫対策について ） 

（建設部長） 

 管理者である愛媛県にお伺いしたところ、次の回答をいただきました。 

 毛虫対策については、既に７月初旬に薬剤散布を実施しております。秋以降にも発生が

確認されれば、必要に応じて、再度薬剤散布を行いたいと考えております。また、低木の

剪定については、祭り前までに１回実施する予定です。 

 なお、しばらくの間実施できていなかった高木の剪定については、人家や店舗付近の高

木を対象に、既に４月下旬に実施しております。今後は、高木の生育状況を確認しながら、

枝が道路にはみ出し危険な箇所など、交通の支障となっている高木を対象に剪定する計画

としていますので、ご理解をお願いいたします。 



 

課題名（ 道路の舗装について（新田の中心南北道路釜八～松本石油の全面舗装） ） 

（建設部長） 

 現地を調査した結果、以前より舗装の劣化が進んでいる所も見受けられますので、出来

るだけ早期に対応できるよう検討いたしますが、市全体では、当箇所よりさらに状況の悪

い舗装の改修要望が多いことから、今年度での対応は難しく、来年度以降の施工となるの

でご理解ください。 

 なお、工事の実施に際しては、施工区間の沿線にある店舗の営業や居住者の方々の出入

り等に影響がでるので、地元の方のご理解、ご協力をお願いいたします。 

 

課題名（ 王子アパート周辺のイノシシ問題について ） 

（経済部長） 

河北山周辺地域におきましては、平成２６年度に１５頭、平成２７年度にエリア全体で

３２頭のイノシシを駆除しております。箱わなの設置につきましては、現在設置しており

ませんが、今後も引き続き出没状況等を勘案し、その状況に応じて猟友会とも協議し、設

置の対応を検討して参ります。 

また、農林水産課では、イノシシの生態や地域ぐるみでイノシシの餌となる野菜くず等

を放置しないなど有害鳥獣が出没しない環境改善への取り組みについて分かりやすく紹介

したパンフレット等も用意しております。また、イノシシの生態を把握するためのセンサ

ーカメラの設置も可能ですので有害鳥獣に関する、ご相談等ありましたら、ご連絡くださ

い。 

 

４．校区の課題 

課題名（ 道路の舗装、陥没等の修繕 ） 

質問（連合自治会長） 

Ｑ１ 新田町１－１５－２０ 松本邸前の道路が風化しており、改良してほしい。 

  雨水溝の清掃も年に一度くらいはお願いしたい。 

Ｑ２ 新田町２－１２－１５ 小西邸車庫前の道路に陥没があり、水が溜まるので直して

ほしい。 

Ｑ３ 新田町２－９－３３ 塩崎邸南の側溝の底板が大通りの方へ低くなっており、雨水

が西側の排水口に流れ込まず溜まってしまうので直してほしい。 

Ｑ４ 旧若宮保育園南の王子川沿い（新田町１丁目６番）の排水溝に蓋がなく、子供や自

転車が落ち込んだりしており危険である。 

   グレーチングなどで蓋をしてほしい。 

 

回答（経済部長） 



Ａ１ 当該道路は、市が管理する農道です。現地調査の結果、路面の風化は見られるもの

の、大きな路面の下がりやひび割れ等は見られないことから、今後は、様子を見なが

ら状況に応じて対応する予定です。 

（環境部長） 

Ａ１ 雨水管及び集水桝について現地確認したところ、最上流の雨水管と集水桝内に堆積

している土砂を確認しましたので、７月１５日に清掃し完了しております。また、今

後につきましては、土砂等の堆積状況を見ながら対応していきたいと考えております。 

（建設部長） 

Ａ２ 雨の日に現地を確認しましたところ、水たまりを確認しましたので、７月１６日に

オーバーレイ（現舗装路面上にアスファルトを舗設）を実施致しました。 

Ａ３ 雨の日に現地を確認しましたところ、西側集水桝に流れ込まずにＬ型側溝上に水た

まりを確認しましたので、今年度内に集水桝を新たに設置します。 

Ａ４ 当箇所の蓋架けにつきましては、平成２６年度にも交通安全プログラムで要望され

ており、当時、管理者である愛媛県からは「王子川の管理上の観点から蓋架けはでき

ない。」との回答となっています。しかしながら、要望区間の内、中央付近の橋から北

側約１３０ｍについては今年度若宮小学校の通学路に指定されたこともありますので、

新居浜市が管理する市道ではありませんが、安全対策として転落防止のための視線誘

導標（デリニェーター）の設置を検討いたします。なお、児童による徒歩や自転車で

の当該道路の通行に際しましては、十分、交通安全に気をつけるよう啓発、注意喚起

をお願いいたします。 

 

課題名（ 道路標示等の修復等 ） 

質疑（連合自治会長） 

Ｑ１ 新田町１－１５－３０ ニチアス西側道路の横断歩道表示が消えているので修復し

てほしい。他にも町内に道路標示の白線が消えているのが目立つ状況である。 

Ｑ２ 新田自治会館前の道路が東からカーブになっており、出会い頭の事故につながりか

ねない。カーブミラーを付けてほしい。 

Ｑ３ 旧アーケード商店街道路に歩行者用の白線が引かれたが、サクラヤ食堂北の路地か

ら車で出るのに自転車や人の通行が分かりづらく危険なので、電柱にミラーを付けて

ほしい。 

 

回答（建設部長） 

Ａ１ 横断歩道は警察の管轄となりますので、現地を確認した後、警察へ問い合わせた結

果、「本件については、既に県警本部に上申していますが、再度上申します。また、そ

の他の箇所につきましても、状況を観ながら県警本部に上申しますが、改修について

は市内のその他の箇所も含め緊急を要する箇所から優先して順次、更新を行ってまい



ります。なお、気づいた点がありましたら、警察署の方へ遠慮無くご連絡頂きたい。」

との回答をいただきました。 

   また、外側線につきましては、新居浜市道であれば市道路課で改修いたします。現

地調査を行った上で他の優先する要望箇所の実施状況を観ながら順次、対応いたしま

す。 

Ａ２ 新田自治会館から東側については、確認しましたところ急カーブではありませんが、

建物の軒先により視認性に劣るため、カーブミラーを設置いたします。実施時期は未

定ですが、他の優先する要望箇所の実施状況を観ながら順次対応いたします。 

Ａ３ 現地を確認しましたところ、見通しが悪く、車両及び歩行者とも分かりにくいため、

カーブミラーを設置いたします。実施時期は未定ですが、他の優先する要望箇所の実

施状況を観ながら順次、対応いたします。 

 

課題名（ 照明の修繕等 ） 

質疑応答（連合自治会長） 

Ｑ１ 前田交番前地下歩道の天井の蛍光灯照明が、東と西合わせて９灯が切れたり点滅し

たままであり、直してほしい。 

   また、地下通路内の照明部分に水漏れがあり、漏電の可能性もあるので直してほし

い。 

Ｑ２ 若宮公民館前～新田町１丁目５番（新田第２市営住宅）の間の道路脇植込みの剪定

をしてほしい。植込みには異種の植物（雑木、イタドリ等）が混在しており、トリマ

ーで刈り込むだけでは一週間もすると伸びてくるので根こそぎにしてほしい。 

Ｑ３ 新田第２市営住宅北側と旧若宮保育園跡駐車場樹木が伸びており剪定をしてほしい。 

 

回答（建設部長） 

Ａ１ 地下歩道を管理する愛媛県にお伺いしたところ、次の回答をいただきました。 

「地下歩道の天井の蛍光灯照明の不具合については、先日、点検の際に、交換をして 

おります。 

   また、地下通路内の漏水箇所（コンセント）については、５月に点検した結果、漏

電していないことを確認しています。なお、念のため防水コンセントへの交換を実施 

しております。」 

Ａ２ 市道新田南通り線の除草及び低木の剪定は、毎年１回（９月予定）実施しており、

今年度については入札を終え、造園業者と契約を締結しております。なお、植込みに

生えている異種の植物については、伐根するように契約業者に指示をいたしました。 

Ａ３ 市営新田第２団地北側の雑木につきましては、他の優先する箇所の実施状況を観な

がら出来るだけ早期に撤去いたします。 

（福祉部長） 



Ａ３ 旧若宮保育園跡駐車場の樹木については、王子川及び若宮小学校に面した側の樹木

が、敷地外へ出ているのを確認しましたので、７月２８日、２９日に、剪定消毒を行

いました。また、ご指摘があればご連絡ください。 

 

 

５．その他 

（出席者） 

若宮校区は、高齢者がバレーボールをしている地域で、他の校区には、これほどの高齢

者が集まってバレーボールをしているところはないはずです。 

私たちは、若宮小学校の体育館を利用して、高齢者が集まって、健康を維持するため、

介護保険のお世話にならないため、週１回、バレーボールを行っています。 

しかし、若宮小学校の体育館のポールが重たいので、高齢者が３人一組で設定するにも

支障が出ています。他の校区には軽いポールが設置されています。 

市長さんは、「健康都市づくり」長寿社会を目指して、介護予防とか、いろいろと応援し

ようという姿勢がうかがえますが、準備でけがをしては何にもならないので、ぜひとも軽

いポールに交換してください。 

 

（市長） 

去年も同じ話をお聞きしましたが、私も健康長寿社会の実現を大きな目標に掲げており

ます。そして、まずは検診を受けていただき「食育、運動、生きがいづくり」というふう

に、健康で長生きしていただくことで、医療費も介護費用もかからず、その方が経済的に

も良いだろうと思っておりますので、ぜひご期待に沿える様に検討させていただきます。 


